

Editorial

Nos complace gratamente continuar con esta contribución al campo de la psicología política, a través de la presentación del Número 36 de la Revista Electrónica de Psicología Política, que transita su decimocuarto año.

El campo de esta disciplina sigue demostrando su dinamismo creciente, y su capacidad de interpelar espacios que otras ramas disciplinares no alcanzan a abarcar, en busca de respuesta a problemáticas concretas, locales y cotidianas que atraviesan a las subjetividades. Por cierto, todo conocimiento siempre es incompleto y allí está el desafío de conceptualizar la realidad psicopolítica de los hechos que nos atraviesan.

La presentación de este número se contextualiza en otro importante avance en el sostenimiento de espacios institucionales de la disciplina en nuestra región. En el mes de junio pasado compartimos el 3° Congreso Ibero Latinoamericano y 4° Encuentro Ibero Latinoamericano de Grupos y Equipos de Investigación en psicología Política, realizado en Cali -Colombia- y organizado por la Asociación Ibero Latinoamericana de Psicología Política, la Universidad del Valle, la Universidad de San Buenaventura, la Pontificia Universidad Javeriana, la Universidad ICESI y la Fundación Universidad del Valle Palmira. El evento cumplió con todas las características de un auténtico encuentro de experiencias, saberes e interrogantes, y confiamos en que redundará en una mayor consolidación de la red de quienes apostamos constantemente por esta labor. Un balance exhaustivo del congreso excede los propósitos de estas palabras de bienvenida, pero es menester resaltar no sólo la calidad científica y académica de todas las propuestas y trabajos compartidos, sino también la dedicación de los y las encargados/as de la organización y logística, y del cálido y eficiente equipo de colaboradores bajo la coordinación del anfitrión Nelson Molina, quien además fue elegido como Secretario General de la AILPP. Asimismo, destacamos y celebramos la incorporación a la Comisión Directiva de la Asociación de María Lily Maric, de Bolivia, país que hasta el momento no tenía representación en ese órgano directivo. Otro paso en la vía de la consolidación, en este caso de espacios editoriales, se celebró en ese congreso a través de la presentación del libro "Psicología Política Crítica- Insurgencias en América latina", que fue coordinado por los colegas Domenico Hur y Fernando Lacerda de la Universidad Federal de Goias, Brasil.

Además, este evento estuvo atravesado por temáticas latinoamericanas; en especial por las problemáticas que se han vivido en Colombia durante los últimos 60 años, desde los inicios de la presencia de las FARC en la vida de los colombianos, hasta los actuales desafíos que propone el acuerdo de paz alcanzado y los aspectos que aún están en negociación, desarrollados en La Habana desde finales de 2012. A pocos días de la celebración del evento, el pasado 23 de junio, se rubricó el esperado acuerdo de cese de fuego bilateral que conforma un hito en este proceso de paz.

A modo de cierre, queremos retomar la propuesta de Alessandro Da Silva -Brasil- en su conferencia inaugural del Congreso, en la que hizo un exhaustivo recorrido histórico de la psicología política aludió a las reflexiones de Alexander Dorna -Editor de Les Cahiers de Psychologie Politique, Caen, Francia. Dorna sostiene que la misma disciplina es el "Eslabón perdido en tiempos de crisis" (<http://www.redalyc.org/pdf/2972/297225770012.pdf>), expresión se nos presenta como resignificada por las condiciones sociopolíticas latinoamericanas, desde la construcción de un espacio vital, dinámico y activo.

Los invitamos a compartir, difundir, discutir y enriquecer este número, con el mismo clima de vigor con que nos complace entregarlo.

San Luis (Argentina), julio de 2016

Lic. Marina Cuello Pagnone
Vicedirectora

Dr. Elio Rodolfo Parisí
Director